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ПОКА КИЕВСКИЕ "НИЗЫ" МИТИНГОВАЛИ, 
"ВЕРХИ" ПЫТАЛИСЬ СДВИНУТЬ С МЕРТВОЙ 
ТОЧКИ ЧЕРНОБЫЛЬСКИЕ ПРОБЛЕМЫ 
Наш собеседник — генеральный директор Чернобыльской АЭС Виталий Толстоногов 

( 

— Виталий Констан-
тинович, на прошлой не-
деле в столице Украины 
произошло немало важ-
ных событий. А что на 
"чернобыльском фрон-
те"? По-прежнему бои 
местного значения? Или 
намечаются существен-
ные перемены? Вам, при-
нявшему участие в ряде 
правительственных ме-
роприятий, как говорит-
ся, и карты в руки... 

— Если вы помните, во 
время посещения Черно-
быльской АЭС Президент 
Украины Леонид Данилович 
Кучма представил Олега 
Викторовича Дубину не 
только как вице-премьер-
министра, но и как руково-
дителя рабочей группы по 
комплексному решению 
проблем ЧАЭС. Под пред-

седательством второго было 
проведено два совещания, на 
которых решался очень важный 
вопрос: стратегия преобразова-
ния объекта "Укрытие" и выбор 
типа безопасного конфаймента 
для него. 

После продолжительных об-
суждений с участием заинтере-
сованных министерств и ве-
домств и украинской части Меж-
дународной консультатив-
ной группы (академики В.Барь-
яхтар и В.Кухарь) мы пришли к 
выводу, что наиболее приемле-
мым для Украины будет вариант 
"Арка", или "Свод". Этот же воп-
рос затем рассматривался на 
заседании Межведомственной 
комиссии по комплексному ре-
шению проблем Чернобыльской 
АЭС. Она поддержала предва-
рительные выводы, сделанные 
рабочей группой. 

Межведомственной комис-
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Перевозка ГРУЗОВ (до 5 тонн) 
Погрузочно-разгрузочные работы 
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Выполнение газоэлектросварочных 
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ул.Фрунзе, 24 
Тел. 165-474 

ЧеониговРазноТоог 
ВПЕРВЫЕ 

для Чернигова, области, 
Славутича 

ВРАСС 
Телевизоры, 

РОЧКУ 
аудио, видео, 

компьютеры, холодильники, 
стиральные м а ш и н ы , 
г а з о - , э л е к т р о п л и т ы , 
обогреватели, кондиционеры, 
пылесосы и многое другое... 
В НАЛИЧИИ И ПОД ЗАКАЗ 
Оформление в магазине 
без банковского кредита. 
с 9.00 до 19.00, без выходных 

ул.Ленина, 34, 2-й этаж 
тел. 174-324, 101-435 

сиеи рассмотрен также ряд дру-
гих вопросов, в том числе фи-
нансирование чернобыльских 
программ. Напомню: бюджетом 
на 2001 год предусмотрено фи-
нансирование содержания пер-
вого, второго и третьего блоков 
в размере 223 млн гривен, про-
изводственно-хозяйственной 
деятельности на объекте "Ук-
рытие" — в размере 26 млн и 
31,1 млн — вклад в SIP. Пол-
ностью закрыт вопрос с вкла-
дом в SIP. Меньше намеченно-
го, но достаточное финансиро-
вание на промплощадке. И аб-
солютно не закрыт вклад Укра-
ины в строительство наших 
объе :тов. Это вопрос очень 
принципиальный. Задержка с 
его решением может привести 
не только к срыву сроков стро-
ительства, но и к потере поли-
тического имиджа страны. Для 
снятия проблемы необходимо 
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как минимум 8,6 млн гривен. 
— В таком мало утеши-

тельном контексте найдут-
ся ли у правительства сред-
ства для выполнения обяза-
тельств по социальной за-
щите работников Черно-
быльской АЭС и жителей 
Славутича? 

— К сожалению, пока Про-
грамма социальной защиты из 
бюджета не финансируется. 
Только для переселения жите-
лей поселка Лесного необходи-
мо более 25 млн гривен. И то, 
что мы сдали в эксплуатацию 
на днях один жилой дом и про-
должаем строить другие, явля-
ется результатом финансирс 
вания из средств Чернобыльс-
кой АЭС, которые поступают к 
нам с энергорынка в счет за-
долженности. Этот источник не 
бесконечен, поэтому мы приня-
ли меры для поиска других, вне 

бюджета. 
По неофициальным данным, 

из госбюджета на программу пе-
реселения пока что выделяют-
ся только 2,5 млн гривен. Мы 
просили 34 млн, что составля-
ло почти 10 процентов возмож-
ностей Украины по капстрои-
тельству. Такую значительную 
сумму Минэкономики, есте-
ственно, не смог выделить Сла-
вутичу. На недавнем заседании 
Межведомственной комиссии 
премьер-министр В.Ющенко 
дал разъяснение, что по мере 
расходования выделенных 
средств правительство будет 
искать дополнительные источ-
ники финансирования. 

Кроме того, комиссией со-
гласована программа (пока еще 
не в окончательном виде), пре-
дусматривающая списание за-
долженности Чернобыльской 
АЭС по пеням, штрафам и раз-

личным фондам. Для этого 
понадобится принять ряд 
министерских документов, 
правительственных поста-
новлений, законов. Для ис-
полнения этого пункта реше-
ний Межведомственной ко-
миссии будут назначены кон-
кретные лица от Кабмина. 

Сказать, что вопрос со 
строительством жилья ре-
шен окончательно, пока не 
могу. Пусть сначала необхо-
димые средства поступят на 
счет... Но шаг сделан. 

Комиссия также рассмот-
рела другие животрепещу-
щие вопросы, в частности 
утвердила комплексну о про-
грамму по "Укрытию". Пре-
мьер-министр дал указание 
подготовить соответствую-
щие документы в кратчай-
шие сроки. 

(Окончание на стр. 2) 
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Открытое акционерное общество 
"Ремонтно-строительное 
управление" г. Славутича 

приглашает с в о и х а к ц и о н е р о в на обшее 
собрание , к о т о р о е состоится 14 м а я 2001 
года, в 10 часов , п о адресу: г . Славутич, 
п р о м б а з а , здание А Б К О А О "РСУ". 

П О В Е С Т К А А Н Я 
1. О т ч е т председателя правления о 
результатах ф и н а н с о в о - х о з я й с т в е н н о й 
деятельности О А О "РСУ" за 2 0 0 0 год. 
2. О т ч е т председателя наблюдательного 
совета. 
3. О т ч е т председателя р е в и з и о н н о й 
к о м и с с и и . 
4. О т м е н а решения , п р и н я т о г о п о статье 
4 п. 1 на о б ш е м с о б р а н и и а к ц и о н е р о в в 
2 0 0 0 году. 
5. И з б р а н и е членов правления. 
6. И з б р а н и е председателя и членов 
наблюдательного совета. 
7. И з б р а н и е членов р е в и з и о н н о й 
к о м и с с и и . 

Справки по телефонам в г. Славутиче: 
(04479) 2-16-46, 2-49-86 

Обл. СТК0С0У (ДОСААФ) 

КУРСЫ В0ДИТЕЛЕИ 
Компьютерное обучение 
Класс автотренажеров 

Дневная группа - 26 марта § 

Вечерняя группа • 26 марта 
ТЕЛЕРАДИОМАСТЕРОВ - 26 марта I 

Ц Е Н А 1 7 5 г р м . 
Комсомольская 49, каб. 20 

(центральный рынок) 

Теп. (04622) 4-00-42. 

на любой 
вкус 

ш 
Широкии ассортимент 

Aacmauba по Чернигову и о£ 
БЕСПЛАТНО 

I Скидка постоянным клиентам I 

тел. ( 0 4 6 2 ) 164-574 

1. Главный бухгалтер, опыт работы не 
менее 5 лет. Полный рабочий день. 
2. Продолжается набор сотрудников в 
отдел сбыта. Возраст - не менее 30 лет. 
3. Экспедиторы. Работа по Украине. 

I Пакеты с ручками.пакеты 
і фасовочные гастрономические 
! Одноразовая посуда 
[Атрибутика ДЛЯ кафе и баров 
: Соломка,шпажки,салфетки,мешалки 
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И З Г О Т О В Л Е Н И Е П А К Е Т О В 
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КОМПЬЮТЕРЫ 
Гарантия до 3 лег 

МОДЕМЫ 
Доставка и установка 

БЕСПЛАТНО 
Славутич, Сервисный центр 

(04622) 10-11-97 й 
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НЕКОТОРЫЕ ИТОГИ РАБОТЫ 
ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС В 2000 ГОДУ, 
ТЕКУЩЕЕ СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ 

15 декабря 2000 года был 
остановлен последний работа-
ющий третий энергоблок Чер-
нобыльской АЭС. В 2000 году 
произведено 6,72 млрд кВт/ч 
электроэнергии, что составило 
100,9% к плану, коэффициент 
использования установленной 
мощности составил с начала 
года 80,1%. С начала эксплуа-
тации ЧАЭС произвела 308,738 
млрд кВт/ч электроэнергии, из 
них после аварии — 158,531 
млрд кВт/ч. Доля Чернобыльс-
кой АЭС в производстве элект-
роэнергии среди АЭС Украины 
с начала 2000 года —<9,35%. 
Отпуск товарной продукции (с 
НДС) —426,4 млн грн., оплаче-
но — 318,3 млн грн. (61,6%). 
Прибыль от реализации товар-
ной продукции—191,3 млн грн., 
рентабельность товарной про-
дукции — 131,2%. Долг перед 
ОП ЧАЭС—350,5 млн грн., долг 
ОП ЧАЭС—353,9 млн грн. (дан-
ные на 01.01.2001 года). На со-
циальные выплаты и содержа-
ние инфраструктуры Славутича 
было выделено 108 млн грн 

С остановом третьего блока 
начался новый, совсем отличи-
тельный от других период в чер-
нобыльской эпопее — поэтап-
ное выведение станции с эксп-
луатации. На первом энерго-
блоке (остановлен 30.11.1996) 
идут работы по комплексному 
инженерно-радиационному об-
следованию (КИРО), персонал 
осуществляет техническую экс-
плуатацию оборудования, про-
верку систем важных для безо-
пасности (СВБ), продолжается 
выгрузка отработанных тепло-
выделяющих сборок (ОТВС), в 
активной зоне по состоянию на 
01.03.2001 года находится 812 
ОТВС (справка: в реакторе 1693 
технологических канала, в каж-
дый из которых помещается 
кассета с двумя ТВС), выгрузка 
ОТВС продолжается. 

На втором энергоблоке (ос-
тановлен 11.10.1991) произво-
дятся работы по выгрузке до-
полнительных поглотителей 
(выполнено более 50% работ), 
ОТВС с блока выгружены в кон-
це 1997 года, контролируются 
установленные параметры бло-
ка при снятии с эксплуатации, 
идет опробование СВБ соглас-
но "Графику периодических про-
верок функционирования обо-
рудования систем, важных для 
безопасности первого и второ-
го энергоблоков". 

Третий энергоблок находит-
ся в планово-предупредитель-
ном ремонте. Выполняется 
ультразвуковой контроль водо-
уравнительных трубопроводов 
Ду-300, завершена зачистка 
сварных соединений на Ду-300, 
выполняется ремонт и техни-
ческое обслуживание насосно-
теплообменного оборудования, 
проходит комплексное испыта-
ние системы управления защи-
ты реактора, проверка систем, 
важных для безопасности 
(СВБ), выполняются также дру-
гие работы в соответствии с гра-
фиком. По окончании ремонта 
третий энергоблок будет пере-
веден на этап прекращения эк-
сплуатации и подготовки к сня-
тию с эксплуатации. 

Цели этапа прекращения 
эксплуатации: 

• поддержание уровня бе-
зопасной эксплуатации систем 
и оборудования энергоблоков; 

• приведение реакторных 
установок блоков № № 1, 2, 3 в 
состояние, при котором ядерное 
топливо отсутствует на террито-
рии ЧАЭС или, находясь в пре-
делах ее территории, размеще-
но только в хранилищах отра-
ботанного ядерного топлива, 
предназначенных для безопас-
ного долгосрочного хранения. 

Комплекс мероприятий по 
снятию с эксплуатации ЧАЭС 
включает в себя следующие 
этапы: 

• Окончательное закрытие 
— этап снятия с эксплуатации 
(СЭ), в течение которого ядер- , 
ная установка (ЯУ) приводится 

в состояние, исключающее воз-
можность использования уста-
новки в Целях, в которых она 
была сооружена. 

• Консервация — этап СЭ, 
на протяжении которого ЯУ 
приводится в состояние, отве-
чающее безопасному хране-
нию, в течение определенного 
периода, источников ионизиру-
ющих излучений (ИИИ), находя-
щихся в ней. 

• Выдержка — этап СЭ, в 
течение которого ЯУ находит-
ся в законсервированном состо-
янии, что отвечает безопасно-
му хранению ИИИ, находящих-
ся в ней. 

• Демонтаж — этап СЭ, в 
течение которого ИИИ, находя-
щиеся в ней, извлекаются из ус-
тановки или размещаются на ее 
территории в хранилищах ра-
диоактивных отходов. 

На весь план снятия с эксп-
луатации, по оценкам специа-
листов, понадобится около 1,5 
млрд дол. 

В настоящее время завер-
шается строительство промыш-
ленно-отопительной котельной, 
идут пуско-наладочные рабо-
ты (по плану, ввод в эксплуата-
цию намечен на 22 апреля 2001 
года). Это — дополнительные 
рабочие места (около 120) для 
работников ЧАЭС, высвобож-
даемых в связи с закрытием 
станции. Продолжается соору-
жение завода по переработке 
жидких радиоактивных отходов, 
срок ввода — декабрь 2001 
года, бюджет проекта — вклад 
ЕБРР —17,4 млн ЭКЮ, вклад 
Украины — 576 тыс. дол. (90 
рабочих мест); хранилища от-
работанного ядерного топлива, 
срок ввода объекта — январь 
2003 года, бюджет проекта — 
вклад ЕБРР — 68,470 млн 
ЭКЮ, вклад Украины — 8,985 
млн дол. (120 рабочих л.ест). 
Проведен тендер на определе-
ние подрядчика по строитель-
ству промышленного комплек-
са по обращению с твердыми 
РАО. Победителем объявлена 
фирма "Nukem nuelear" (Герма-
ния), бюджет проекта — вклад 
КЕС—40,8 млн ЭКЮ, вклад Ук-
раины — 2 млн дол. (более 60 
рабочих мест), окончание — 
февраль 2003 года. Площадка 
будет находиться рядом с ХОЯТ 
N2 2. Все объекты располагают-
ся в 30-километровой зоне. 

Для реализации Программы 
социальной защиты работников 
станции и жителей г.Славутича 
необходимо 634 млн дол. В те-
кущем году, 2 — 3 апреля, в 
Риме планируется заседание 
рабочей группы по ядерной бе-
зопасности стран "большой се-
мерки" и Украины, на котором 
будут обсуждаться вопросы со-
циальной защиты. 

Для обеспечения безопас-
ности объекта "Укрытие", на те-
кущую эксплуатацию в 2001 — 
2015 годах потребуется 120 млн 
дол., на реализацию плана SIP 
-758 млн дол. 

По состоянию на 01.03.2001 
года на Чернобыльской АЭС ра-
ботает 8890 человек, из них — 
5612 промышленно-производ-
ственного персонала, работаю-
щего на площадке Чернобыль-
ской АЭС. Средняя доза облу-
чения на одного работника в 
2000 году составила 0,046 сан-
тизиверта. 

Кабинет министров Уфаины 
разрабатывает проект постанов-
ления о создании Государствен-
ного специализированного пред-
приятия "Чернобыльская АЭС". 
Предусматривается предостав-
ление предприятию статуса эк-
сплуатирующей организации 
оператора ядерных установок, 
размещенных на площадке 
ЧАЭС. Правительство внесло на 
рассмотрение парламента зако-
нопроект "О внесении измене-
ний в некоторые законы Украи-
ны в связи с закрытием Черно-
быльской АЭС". 

Станислав ШЕКСТЕЛО, 
начальник службы 
информации ЧАЭС 

ПОКА КИЕВСКИЕ "НИЗЫ" МИТИНГОВАЛИ, 
"ВЕРХИ" ПЫТАЛИСЬ СДВИНУТЬ С МЕРТВОЙ 
ТОЧКИ ЧЕРНОБЫЛЬСКИЕ ПРОБЛЕМЫ 

(Начало на стр.1) 
— И тогда все пробле-

мы будут сняты?, 
— Не надо обольщаться. 

Все нам придется делать 
собственными руками и 
собственным умом. Прави-
тельство может нам только 
помогать. Так происходит 
во всем мире: помогают 
тому, кто что-то делает! .Но 
делать за кого-то никто не 
будет. Поэтому мы научи-
лись многое делать, в том 
числе проекты различных 
документов. 

— И проекты, относя-
щиеся к выходу Черно-
быльской АЭС из соста-
ва НАЭК "Энергоатом"? 

— Да. Первую редакцию 
постановления по этому 
вопросу мы подготовили 
вместе с Национальной 
компанией, а последнюю 
редакцию, с учетом замеча-
ний министерств, — само-
стоятельно, Документ зави-
зирован на уровне замести-' 
теля министра топлива и 
энергетики. Сегодня-завтра 
его подпишет министр, и 
документ будет отправлен 
на рассмотрение в мини-
стерства. Процесс его про-
хождения попытаемся уско-
рить за счет участия наших 
работников. Выход ЧАЭС из 
состава НАЭК не является 
желанием станции, а про-
диктован необходимостью. 
Слишком сейчас разные 

; задачи у нас и НАЭК. Ком-
: пания на данном этап? — 

лишнее звено, которое пре-
пятствует оперативному ре-
шению чернобыльских воп-
росов. Выход ЧАЭС из 

I НАЭК обусловлен и между-
народными обязательства-
ми, без чего не будут выде-
лены кредиты на достройку 
Хмельницкого и ровенского 
энергоблоков. Мы готовим-
ся к этому событию. У нас 
имеется проект устава но-
вого предприятия, подго-
товлен ряд других докумен-
тов. Развиваться события 
будут таким образом: выход 
постановления Кабинета 
министров — назначение 
руководителя — регистра-
ция предприятия... Это бу-
дет государственное специ-
ализированное предприя-
тие по снятию АЭС с эксп-. 
луатации. 

— Как это отразится 
на коллективе: выигра-
ет он или проиграет? 

— Больших плюсов или 
минусов не будет. Потому 
что НАЭК уже сейчас не име-
ет никаких источников для 
нашего финансирования. 

— Не станет ли но-
вый статус препят-
ствием д(ія получения 
станцией долгов с энер-
горынка? 

— Нет. Действие нынеш-
него положения, когда мы, 
в соответствии с решением 
Президента страны, долж-
ны получить все долги до 1 
октября текущего года, 
НАЭК не в состоянии обес-
печить. НАЭК получает 
деньги с энергорынка про-
порционально произведен-
ной'энергии, а ЧАЭС товар-
ной продукции уже не про-
изводит... Теперь мы явля-
емся балластом для компа-
нии. Вчера мне пришлось 
беседовать с руководите-
лем Национальной комис-
сии регулирования электро-
энергии господином Прода-
ном, и мы договорились, 
что вопрос решится, когда 
"Энергоатом" не будет зави-
сеть от его решения имуще-
ственно. Можно будет сде-
лать отдельный алгоритм, 
когда с ЧАЭС будут рассчи-

тываться как с кредитором 
энергорынка... 

— А пока же... 
— ...На 1 марта станцией 

уже недополучено более 24 
млн гривен с энергорынка. Это 
при том, что ежемесячные по-
ступления должны составлять 
22,4 млн. 

— Мы, кажется, далекова-
то отклонились от начала 
нашего разговора. В Верхов-
ной Раде состоялся День 
правительства, в котором 
вы принимали участие... 

— На мой взгляд, отчет пра-
вительства был воспринят с 
пониманием, доброжелатель-
но. От имени Кабмина высту-
пил вице-премьер-министр 
О.Дубина. 

Коммунисты снова говорили 
о нецелесообразности закры-
тия станции. Был поставлен 
также вопрос о недостаточной 
подготовленности решения ру-
ководства государства об оста-
новке блоков. Но эти пробле-
мы надо было ставить раньше. 
Опоздали. Для того, чтобы сей-
час продолжить эксплуатацию 
ЧАЭС, понадобятся достаточ-
но большие средства. Называ-
лась цифра 250 млн долларов, 
можно говорить о меньшей 
сумме. Но эти деньги надо где-
то взять. И не лучше ли их на-
править на достройку двух но-
вых блоков? 

Поэтому я не поддерживаю 
депутатов, будоражащих этот 
вопрос. В других депутатских 
выступлениях тоже задевались 
наши проблемы. В частности, 
В.Д.Синько, бывший глава Ки-
евской облгосадминистрации, 
эмоционально журил руковод-
ство станции, которое якобы 
плохо относится к отдельным 
славутичским предприятиям, 
например к АТАСС и "Абрису". 
Хочу отметить: оратор пользо-
вался непроверенной информа-
цией, что не делает ему чести 
как депутату. Не знаю, из каких 
источников он черпает сведе-
ния, потому что на станции и в 
Славутиче я его не вижу. 

Пользуясь возможностью 
данного интервью, хочу еще 
раз объяснить,, что здесь нет 
каприза администрации стан-
ции. Со стороны "Абриса" до-
пущены грубые нарушения 
норм, правил и законов, кото-
рые действуют в нашей стра-
не. "Абрис" незаконно занима-
ет наше помещение. Да, у нас 
есть задолженность перед 
этим предприятием по одному 
договору. Да, они выиграли по 
данному вопросу в арбитраж-
ном суде. Это само по себе 
может стать предметом рас-
следования, так как там учте-
ны суммы, которые в этом до-
говоре не числились. (Речь 
йдет о затратах на строитель-
ные работы, которые "Абрис" 
выполнил в занимаемом зда-
нии.) Но зато мы ему выплати-
ли по другому договору — за 
создание 100 рабочих мест для 
работников ЧАЭС. 

— И где эти места?.. 
— Если руководителя "Аб-

риса" господина Сидорова счи-
тать бывшим сотрудником Чер-
нобыльской станции, то он со-
здал только одно "чернобыль-
ское" рабочее место — для 
себя. Стало быть, этот договор 
не выполнен, и по его услови-
ям затраченные средства дол-
жны быть возвращены. По дру-
гим договорам у нас тоже не-
мало претензий. А факт про-
стой и ясный: "Абрис", не про-
изводя фактически ничего, про-
живает уже много лет в здании 
Чернобыльской АЭС (государ-
ственном здании!), получает за 
счет станции электроэнергию и 
другие вещи. Я бы назвал "Аб-
рис" не предприятием (пред-
приятие все-таки что-то долж-
но производить!), а организа-

цией-паразитом. И если даль-
ше так пойдет, то мы будем вы-
нуждены собрать все матери-
алы, которые по'"Абрису" име-
ем, и передать их в органы про-
куратуры. 

Относительно АТАСС. Ра-
ботали мы с ним. В 1999 году 
имзыполнено услуг на 2,2 млн 
гривен, потери же товарной 
продукции ЧАЭС по расчетам 
с этим предприятием — 22 
млн. Из-за фактического банк-
ротства НАЭК "Энергоатом" мы 
вынуждены были брать вексе-
ля, продавать их по очень низ-
ким ценам, с тем чтобы рассчи-
таться с АТАСС. Потери оказа-
лись очень большими. Но, учи-
тывая, что на этом предприя-
тии работают люди из Славу-
тича, администрация станции 
тогда не порвала отношений с 
ним, несмотря на приказ НАЭК. 
АТАСС получил возможность 
работать дальше. В 2000 году 
им оказано услуг для нас на 3,2 
млн гривен. Но еще 600 тыс. 
гривен пришлось выплатить в 
виде пени и штрафа. Таким об-
разом услуги стали на 20 про-
центов дороже. 

С учетом недофинансиро-
вания станции, мы обязаны 
прежде всего загружать рабо-
той своих людей. А недостаю-
щие услуги станция должна 
получить в результате тендера. 
Тендер проводится по Закону 
Украины "О закупках товаров, 
работ и услуг за государствен-
ные средства". Мы не можем 
теперь назначить АТАСС, мы 
можем его нанять только на 
условиях тендера. 

Кстати, фактически в нару-
шение закона, на объекте "Ук-
рытие" был проведен тендер с 
одним участником. Им оказал-
ся... АТАСС. 

— Почему? 
— Я теперь занимаюсь 

этим вопросом. Тендер прошел 
без объявления. А что, в нем 
не мог принять участие, напри-
мер, СП "Комплекс", тоже име-
ющий право вывозить радиоак-
тивные отходы? И перевозить 
пассажиров в Украине может 
не только АТАСС. Выбор побе-
дителя в тендере с одним уча-
стником, на мой взгляд, не яв-
ляется обоснованным. Поэто-
му договоры с АТАСС по "Ук-
рытию" пока не подписаны. Но 
они были бы подписаны, если 
бы право подписи имели те, кто 
это все затеял. 

Вот такой пространный ком-
ментарий потребовался к выс-
туплению одного народного де-
путата. Этому вопросу много 
внимания уделяется в Славу-
тиче. Хотя, с моей точки зре-
ния, ему уделяют внимания го-
раздо больше, чем он этого 
стоит На самом деле — всего 
лишь хозяйственные отноше-
ния двух субъектов. Не думаю, 
что из этого нужно делать по-
литическую проблему. У нас на 
станции работает достаточно 
большое количество персона-
ла, и есть проблема его загруз-
ки и трудоустройства. И хоро-
шо, что профсоюзный комитет 
меня в этом поддерживает. 

— Поскольку наш разго-
вор коснулся города, возни-
кает вопрос: как происхо-
дит передача объектов в 
право коммунальной соб-
ственности? Не слишком 

. ли затянулся процесс? 
— Мы инициировали пере-

дачу объектов с 1 января 2001 
года. Городской исполнитель-
ный комитет нас не поддержал. 
Им было поставлено условие: 
к концу отопительного сезона. 
Есть соответствующее реше-
ние правления НАЭК "Энерго-
атом". Подготовлены докумен-
ты с нашей стороны, в том чис-
ле договор сопровождения, на-
ходящийся сейчас на рассмот-
рении в городском исполкоме. 
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И хотя я призывал подпи-
сать договор месяцем рань-
ше, чтобы мы могли рас-
сматривать официальный 
документ, он пока остался 
в виде проекта. Надеюсь, 
вскоре документ будет под-
писан. 

—Других сложностей 
не возникнет? 

— Принципиальных раз-
ногласий быть не может. 
Есть указ Президент^ Укра-
ины, есть решение правле-
ния компании. Но есть про-
блемы по передаче той ча-
сти собственности, которая 
по закону не может переда-
ваться бесплатно. Это поло-
жение касается объектов 
торговли. Для их передачи 
установлена своя процеду-
ра. В связи с этим, по ини-
циативе мэра Славутича, 
было проведено совещание 
в Фонде госимущества. К со-
жалению, решения совеща-
ния протокольно не оформ-
лены и не могут служить по-
водом для отступления от 
закона. Могут возникнуть 
сложности и по некоторым 
другим объектам, не относя-
щимся к жилищно-бытовой 
сфере. Но это не касается 
жилищно-коммунального 
хозяйства, детских дошколь-
ных учреждений... 

...У киевских мероприя-
тий, о которых шла речь в 
интервью с генеральным ди-
ректором Чернобыльской 
АЭС В.Толстоноговым, был, 
кроме, так сказать, внутрен-
него, и внешний аспект. Од-
нако он оказался "за кадром" 
нашей беседы. Чтобы у чи-
тателей сложилось полное 
впечатление, приводим в 
изложении информацию, 
переданную агентством Ин-
терфакс-Украина. 

Выступая на Дне прави-
тельства в BP, О.Дубина со-
общил, что 2 — 3 апреля те-
кущего года в Риме планиру-
ется общее заседание рабо-
чей группы по ядерной 6e30-0gj 
пасности стран "большой се- -^ё-
мерки" и Украины, на котором 
будут обсуждаться вопросы 
социальной защиты персона- ( 
ла Чернобыльской АЭС ,и 
жителей Славутича в связи с 
закрытием станции. ОДуби-
на напомнил, что ранее МИД 
Украины подготовил проект 
обращения Л.Кучмы к главам 
стран "большой семерки" и 
президенту Еврокомиссии о 
предоставлении помощи в 
решении проблем социаль-
ной защиты работников 
ЧАЭС и славутчан. 16 февра-
ля сего года текст обращения 
был передан адресатам. 

Следующим шагом дол-
жна стать презентация ут 
вержденной Кабмином Про-
граммы социальной защи-
ты работников ЧАЭС и жи- | 
телей Славутича на заседа- I 
нии рабочей группы "боль- | 
шой семерки". Украинская 
делегация внесет предло- | 
жения по финансированию 
отдельных проектов в ее 
рамках. Будет также идти 
речь о международном 
фонде социальной защиты 
персонала станции, идея 
создания которого содер-
жится в обращении Прези-
дента Украины. 

Большие и малые про-
блемы. Большие и менее 
масштабные форумы... Но 
не бывает мелочей, когда 
речь идет о безопасном вы-
воде из эксплуатации ядер-
ных мощностей Чернобыль-
ской АЭС и защите ее со-
трудников. Миру, принуди-
тельно закрывшему действу-
ющий объект, мелочиться не 
пристало. 

Виктор КАПУСТА 

А 
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КТО НЕ С НАМИ - ТОМУ КНУТ, КТО С НАМИ - ПРЯНИК... 
Некоторые свободолюбивые мысли, вызванные чтением приказа № 156 
"Об увольнении заместителя генерального директора ОП ЧАЭС Купного В.И." 

В прошлый четверг 
эта почти детективная 
сцена вызвала очередное 
недоумение у многих ра-
ботников управления ОУ. 
Средь бела дня (хорошо, 
что не ночью) к админзда-
нию "Укрытия" подъеха-
ла служебная машина, из 
коей вышло четыре не на 
шутку озабоченных чело-
века и поспешно направи-
лись в кабинет В. И.Купно-
го. В их руках была копия г 
приказа №156, которой 
призван был поставить 
жирную точку в долгоиг-
рающей эпопее под назва-
нием "освобождение от 
занимаемой должности 
начальника "Объекта "Ук-
рытие". 

Свежеиспеченный доку-
мент предписывал "...за до-
пущенные грубые нарушения 
трудовых обязанностей ... 
Купным В.И. расторгнуть с 
ним трудовой договор 15 
марта 2001 г. и уволить его в 
соответствии с п. 1 ст.41 КЗоТ 
Украины". При этом приказ 

нь, • вменял Купному В.И. нару-
шение Закона Украины "О за-
купке товаров, работ и услуг 
за государственные сред-
ства", вследствие чего за 
пределами действия догово-
ра был использован транс-
порт ПРП "Атасс". Служеб-
ным расследованием уста-
новлено, что договор с ПРП 
"Атасс", подписанный Купным 
В.И. 23.03.2000 г., действует 
юридически до 31.12.2000 г., 
а не на протяжении трех лет, 
как он пояснил в служебной 
записке от 5.02.2000 г., чем 
ввел руководство ОП ЧАЭС в 
заблуждение". Это служебное 

непослушание якобы приве-
ло к "неопределённости во 
взаимоотношениях с ПРП 
"Атасс" и причинило ОП 
ЧАЭС убыток в сумме свыше 
65000 грн.". 

Сразу же замечу, что "са-
моуправный" Купный В.И. 
растолковывает дисципли-
нированному Толстоногову 
В. К. в своей служебной за-
писке от 2.02.2001г., что упо-
минаемый договор заклю-
чен именно на три года, как 
предусмотрено Гражданс-
ким кодексом Украины. В 
чем же здесь заблуждение? 
Но не будем отвлекаться. 

Воспринимая, видимо, уг-
' Чернобыльской АЭС со 

стороны Купного В.И. как чрезвы-
чайную, "парламентерам" из ад-
министрации станции предписы-
валось немедленно, в течение 
дня (!), "изъять у Купного В.И. все 
пропуска, дающие право входа 
на территорию зоны отчуждения 
и ОП ЧАЭС". Нетрудно догадать-
ся, что Валентин Ипполитович и 
на сей раз не поспешил испол-
нять эти не совсем корректные 
предписания. И как он считает, 
для этого есть вполне правомер-
ные основания. 

Но посмотрим на ситуацию с 
другой стороны и попробуем ра-
зобраться — чем же вдруг (и 
вдруг ли?) стал так опасен 65-
летний, достойный и уважаемый 
в мире атомной энергетики и по-
читаемый широкими кругами об-
щественности человек? Неужели 
из многих тысяч работающих на 
площадке ЧАЭС найдётся хоть 
один полоумный, который дей-
ствительно поверит, что В.И. Куп-
ный, по сравнению с другими, 
"преуспел" в неэффективном ис-
пользовании финансовых 
средств, если такое есть на са-
мом деле? Вопрос, думаю, не 
нуждается в ответе. Для меня 
лично (как, уверен, и для боль-
шинства здравомыслящих) на-
много важнее человеческая сто-
рона этого затянувшегося преце-
дента. Протрубив на весь мир о 
социальной защите в связи с зак-
рытием ЧАЭС и создав себе со-
ответствующий имидж, мы как-то 
в спешке на крутых поворотах 
судьбы уронили такие исконно 
человеческие ценности, как эти-
ка взаимоотношений, порядоч-
ность, корректность, уважение к 
старшим, наконец. Неужели это 
всё химера, никому не нужная? 

Не будем лукавить — весь 
сыр-бор вокруг "купногейта" из-

начально был замешан на 
субъективной подоплеке. Это 
столь очевидно, что и к гадалке 
ходить не надо. На протяжении 
вот уже почти девяти месяцев 
(дата-то какая!) череда прика-
зов, прямо или косвенно касаю-
щихся В.И.Купного, — это лишь 
формальное и не совсем удач-
но прикрытое преследование 
человека. В том же приказе № 
156 атака на Купного В.И., ещё 
и как депутата Славутичского 
горсовета, усилена таким, на 
первый взгляд убедительным, 
пунктом: "...депутатская комис-
сия по правам и свободам чело-
века, законности и правопоряд-
ка, депутатской этики не нашла 
причин для отказа в даче согла-

сия на увольнение Купного В.И.". 
Да, действительно, есть 

письма Удовиченко В.П. и пред-
седателя комиссии Бойко П.А., 
подтверждающие эти слова. Но 
читаем дальше: "Однако, учиты-
вая то обстоятельство, что кро-
ме причин для увольнения, ко-
торые изложены в обращении 
(имеется в виду письмо В.К.Тол-
стоногова от 13.12.2000 г. — 
Автор), существуют свои слож-
ные, личностные взаимоотноше-
ния между Толстоноговым В. К. 
и Купным В.И , и это может быть 
одной из причин для увольне-
ния, желательно рассмотреть 
этот вопрос на сессии Славутич-
ского горсовета, дабы избежать 
обвинений в необъективности 
его решения". 

Не здесь ли "собака зарыта"? 
Здесь,.здесь... И хоть в своем 
письме на имя Удовиченко В.П. 
Толстоногое В.К. клянется, что 
"...у меня нет личной неприязни 
к депутату Купному В.И., а при-
чиной обращения в исполнитель-
ный комитет являются исключи-
тельно интересы производства", 
есть все основания полагать, что 
напряженка в отношениях про-
явилась задолго до череды при-
казов, но уже в бытность Виталия 
Константиновича гендиректором. 
Так или иначе, но на сессии гор-
совета 16 февраля этот вопрос 
в очередной раз даже неловко 
(если не сказать - стыдно) было 
рассматривать, да еще и в при-
сутствии высоких гостей из Кие-
ва. На основании внесенного 
предложения он был снова снят 
с порядка дня сессии. Так что 
окончательного решения горсо-
вета о даче согласия на уволь-
нение до сих пор нет. 

Ну и что дальше? Зачехлить 
кинжалы, зализать раны и 

ждать очередной сессии? А не 
проще ли размахнуться и еще 
раз рубануть, да так, чтобы 
больше неповадно было? Тем 
более, нет-нет, да и подсунет 
неугомонный Купный какую-ни-
будь головоломку своему быв-
шему подчиненному и младше-
му коллеге. Скажем, есть ли не-
обходимость за счет государ-
ственных бюджетных средств 
запускать в работу такую доро-
гостоящую в обслуживании и 
несовершенную систему, как 
смарт-систему, при расчетах за 
лечебно-профилактическое пи-
тание? Кто и на какие средства 
будет обслуживать эту систему 
(письмо от 13.03.2001г.)? Или 
вот еще. С прошлого года, когда 
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согласно одному из приказов, 
право подписи всех финансовых 
документов, касающихся ОУ, 
перешло от Купного к Толстоно-
гову, это привело к заметному 
параличу всей финансово-хо-
зяйственной деятельности, дли-
тельной задержке документов на 
подписи у директора и как след-
ствие — к срыву выполнения 
государственной программы 
преобразовательной деятельно-
сти на объекте "Укрытие". И это 
еще не все. Суть разногласий 
двух далеко не второстепенных 
руководителей так или иначе 
касается еще одного дела госу-
дарственной важности. Ведь со-
всем скоро — внеочередная Ас-
самблея доноров ЧФУ в Лондо-
не, на которую украинская деле-
гация должна прибыть с оконча-
тельным решением о варианте 
будущего конфайнмента ("Укры-
тия-2"). А там уж, хочешь-не хо-
чешь, придется угодить Западу, 
приняв как предпочтительный 
его вариант — АРКУ (В. И. Куп-
ный, в отличие от директора и 
на этот счет имеет свою точку 
зрения). А там не за горами 15-
летие Чернобыльской трагедии, 
к которому нужно подойти в хо-
рошей форме, без каких-то там 
оппозиционеров. В общем, во 
весь этот более-менее благопо-
лучный сценарий В.И.Купный 
уже вроде бы и не вписывается. 
Так зачем же с ним чикаться? 
Приказом его и — в сторону! 

Да, многовато лукавства и 
нестыковочек во всей этой исто-
рии. А отсюда — недомолвки и 
шушуканье по углам, снижение 
доверия персонала к своему ру-
ководству, отсутствие должного 
взаимопонимания, за которое так 
ратует наш генеральный дирек-
тор в надежде сплотить коллек-
тив перед лицом грядущих пе-
ремен. А кто, собственно, против 
структурных или других измене-
ний в системе Чернобыльской 
АЭС, и в частности на объекте 
"Укрытие"? Речь в том, каким об-
разом это делать и стоит ли бро-
сать такие жертвы на алтарь бу-
дущего благополучия... 

...Проще, конечно, в тесном 
кругу более-менее сговорчивых 
участников оперативного сове-
щания ЧАЭС (а не в окружении, 
скажем, Президента Украины или 
министров) не совсем к месту со-
слаться на Владимира Высоцко-
го и проникновенно процитиро-
вать его строки:"... А крысы пусть 
уходят с корабля, чтоб не ме-
шать..." Жутковато как-то... К 
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кому же этот пакостный образ 
примеряется? Может, к тем 
единицам, которые позволяют 
себе еще оставаться личнос-
тями, быть несговорчивыми и 
принципиальными там, где 
считают нужным? Тогда не со-
всем удачно. У того же Вы-
соцкого есть многие другие, не 
менее талантливые строки. 
Но согласитесь, не богоугод-
ное это дело — всуе поминать 
достойную поэзию достойно-
го человека, да еще и в Вели-
кий пост. Лучше уж своими 
аргументами пользоваться. А 
уж их-то как раз и не всегда 
хватает. 

Впрочем, люди всё видят 
и чувствуют. Убрать с дороги 
одного-двух человек — ста-
нет ли здоровее от всего это-
го атмосфера на ЧАЭС, и в 
частности на объекте "Укры-
тие"? Ой, не думаю. Где уве-
ренность, что и тебя завтра 
не сломают с поводом и без 
оного? А ведь чтобы работать 
согласованно, в одной, как 
говорится, упряжке, без вза-
имопонимания и доверия не 
обойтись. А откуда они 
возьмутся? От заигрывания с 
персоналом, или наведения 
на людей страха? Сплотить 
коллектив во имя будуще-
го — проблема очень дели-
катная, и приступом её не 
возьмешь. Тем более если 
речь идет не о каком-нибудь 
захудалом колхозе времен 
"развитого социализма", а о 
Чернобыльской АЭС, на кото-
рую продолжает с тревогой, 
надеждой и даже с некото-
рым пиететом смотреть весь 
мир. Давайте же не обманем 
его! 

Владимир КОСТЕНКО, 
работник объекта "Укры-

тие", член Национального 
союза журналистов 

Украины 
P.S. Автору этой за-

метки недавно от имени 
генерального директора 
ЧАЭС была вручена По-
четная грамота "За доб-
росовестный труд, твор-
чество и инициативу". 
Спасибо. Воодушевлен-
ный высокой оценкой сво-
его скромного труда, хочу 
заявить, что все написан-
ное мною выше есть плод 
собственных умозаключе-
ний, личное творчество и 
инициатива , а не чей-то 
заказ. 
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ОБЩЕНИЯ 
Полтора года при Соци-

ально-психологическом цент-
ре в рамках программы соци-
ально-психологической реа-
билитации людей пожилого 
возраста работает клуб обще-
ния "Не сдаемся!" 

Общение в клубе — это и 
встречи с прекрасным. Не так 
давно члены клуба побывали 
на презентации книги талант-
ливой славутичской поэтессы 
Елены Ступниковой "Блики". 
Тоненькая прелестная жен-
щина в белом одеянии поко-
рила зал стихами, своей му-
зыкой и живописью. Елена 
Ступникова обладает еще 
одним несомненным талан-
том — талантом общения. 
Танцы, поставленные Владой 
Аптуковой, прекрасно допол-
нили композицию. Этот вечер 
стал настоящим праздником 
для всех нас. А продолжился 
он в марте на заседании клу-
ба, посвященном женщинам, 
весне, любви. Поэтесса Лю-
бовь Василевская нашла в 
лице членов клуба благодар-
ных слушателей. Еще одна го-
стья клуба Лилия Хайрулли-

на тоже порадовала слушате-
лей своими стихами. 

За чашкой чая вспомина-
ли свою молодость, обсуж-
дали дальнейшую работу 
клуба, угощались вкуснрй 
выпечкой, которой славится 
ветеран Великой Отече-
ственной войны З.И. Тонких, 
а майор запаса Т.Т. Кунцев-
ская щедро делилась секре-
тами вязания крючком. Еди-
нодушно решили: как только 
потеплеет и сойдет снег — 
встречи проводить в лесу, на. 
природе, прихватив с собой 
пакеты для уборки мусора, 
которым славутчане щедро 
усыпали лес. Несмотря на 
возраст, члены клуба хотят 
внести свой вклад в благоус-
тройство территории вокруг 
города, и, может быть, это 
станет хорошим примером 
для всех тех, кто сильнее и 
моложе. 

Руководитель про-
граммы "Надвечір'я" 

Ирина ФАДЕЕВА, 
координатор 

Майя ГОТСДИНЕР 

• 

По поручению Президен-
та Украины Леонида Кучмы 
и на основе Закона Украины 
"О содействии социальному 
становлению и развитию мо-
лодежи в Украине" разрабо-
тан и утвержден порядок 
предоставления льготного 
долгосрочного государствен-
ного кредита молодым семь-
ям и одиноким молодым 
гражданам на строительство 
(реконструкцию) жилья. 

Кредит предоставляется 
по месту постоянного прожи-
вания при условии, во-пер-
вых, пребывания кредитуемо-
го в очереди на получение жи-
лья; во-вторых, подтвержде-
ния платежеспособности и 
согласия взрослых членов се-
мьи на участие в финансиро-
вании взносов на погашение 
кредита; в-третьих, переведе-
ния на счет банка не менее 
10% стоимости строительства 
или реконструкции жилья. 

Правом на получение 
льготного (процентная став-
ка — 3% годовых) долгосроч-

ного (сроком до 30 лет) государ: 
ственного кредита может вос-
пользоваться молодежь в возра-
сте до 30 лет, нуждающаяся в 
улучшении жилищных условий. 
Решение о предоставлении кре-
дита принимает дирекция Фон-
да содействия молодежному жи-
лищному строительству при Гос-
комитете Украины по делам се-
мьи и молодежи. Выдача креди-
та осуществляется исполни-
тельной дирекцией фонда или 
его региональными отделения-
ми исключительно в безналич-
ной форме. Сумма предоставля-
емых средств определяется, ис-
ходя из нормы 21 кв. метр об-
щей площади жилья на одного 
члена семьи и дополнительных 
10 кв. метров на семью. 

Погашение кредита и уплата 
процентов за пользование им 
начинается после получения 
кредитуемым документов на 
право пользования построен-
ным жильем и оформлёния со-
глашения на залог жилья в те-
чение всего периода погашения 
кредита. В случае невыполнения 
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условий кредитного согла-
шения, законом предусмот- ,|S 
рены мероприятия по взыс-
канию задолженности. Кро-
ме того, если проситель кре- И 
дита подал недостоверные 
данные, к нему могут быть 
применены санкции, предус-
мотренные законодатель-
ством. 

Наиболее выгодно обра-
щаться за кредитом семьям 
с детьми — им предоставля-
ются дополнительные льго-
ты. В частности, семьям, вос-
питывающим одного ребенка 
кредит предоставляется бес-
процентный, семьям, в кото-
рых двое детей, — четверть 
(25%) суммы кредита погаша-
ет государство; если в семье 
трое детей, государство пога-
шает уже 50% кредита. 

За более подробной ин-
формацией следует обра-
щаться в Славутичский от-
дел по делам семьи и моло-
дежи по телефону 2-73-68. 

Подготовила 
Майя РУДЕНКО 

Городскому голове Славу-
тича Удовиченко В.П. 

Обращение 
трудового кол-

лектива "Объекта 
"Укрытие" 

Уважаемый городской 
голова! 

Трудовой коллектив 
"Объекта "Укрытие" обраща-
ется к Вам, как к должностно-
му лицу, обеспечивающему в 
силу статьи 42 Закона "О ме-
стном самоуправлении в Ук-
раине" соблюдение Конститу-
ции и других законов Украи-
ны на территории г.Славути-
ча — места компактного про-
живания персонала ОП 
ЧАЭС. 

Дело в том, что генераль-
ным директором ОП ЧАЭС 
Толстоноговым В.К. наруша-
ется право на труд и гаранти-
рованное каждому из нас Кон-
ституцией Украины трудовое 
законодательство в целом. 

Так, 15 марта 2001 года 
приказом №156 Купный В.И. 
был уволен без согласия сес-
сии Славутичского городско-
го совета, депутатом которо-
го он является. Кроме того, 
расторжение трудового дого-
вора по инициативе соб-
ственника на основании п.1 
ст.41 КЗоТ, указанного в при-
казе №156, является дисцип-
линарным взысканием, до 
применения которого соб-
ственник должен затребо-
вать от нарушителя трудовой 
дисциплины письменные 
объяснения. В нарушение 
требований статьи 149 КЗоТ 
по отношению к Купному В.И. 
этого сделано не было. 

Нам известно, что гене-
ральным директором ОП 
ЧАЭС Толстоноговым В.К, за 
период его работы в качестве 
генерального директора ОП 
ЧАЭС, по его инициативе 

|
быпи расторгнуты трудовые 
договоры с раббтниками, ко* 
торые в дальнейшем были 
восстановлены. Эти факты 
говорят о том, что нарушение 
трудовых правг работников 
ОП ЧАЭС со стороны его ру-
ководителя Толстоногова 
В. К. стало системой. 

Есть у Толстоногова В. К 
на этот счет и перспективные 
планы. 

Так, приказ № 601 от 
06.10.2000 г. "Об изменениях 
в организационной структуре 
Чернобыльской АЭС", вве-
денный в действие приказом 
№108 от 26.02.2001 г. "О при-
ведении организационной 
структуры ОП Чернобыльской 
АЭС", в соответствии с тре-
бованиями приказа №601 от 
06.10.2000 г., в нарушение 
статьи 43 КЗоТ Украины из-
дан будучи не согласованным 
с профсоюзным комитетом 
ОП ЧАЭС, несмотря на то, что 
в приказе идет речь об изме-
нениях существующих усло-
вий труда более чем ста ра-
ботников "Объекта "Укрытие", 

В целях прекращения иг-
норирования генеральным 
директором ОП ЧАЭС Тол-
стоноговым В.К. требований 
Конституции Украины и зако-
нодательства в целом про-
сим принять срочные меры по 
отстранению вышеуказанно^ 
го руководителя от занимае-
мой должности. 

Кино-концертный 
комплекс 

приглашает по 
пятницам и суб-

ботам 
на молодежные 

дискотечные 
программы, 

которые про-
длятся до 4-х 

утра, 
справки по тел. 

2-36-22 
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П Л А Н Е Т Ы 15-21 марта 

етверг. В Стамбуле 3 чеченца захватили лайнер "ТУ-154" 
фирмы "Внуковские авиалинии". На борту его находилось 174 
человека. Лайнер посажен в Саудовской Аравии, в аэропорту 
Медина. Ведутся переговоры. Опять чеченский след, теперь уже 
воздушный. 

В Македонии идут перестрелки между албанскими боевика-
ми и македонской армией. Боевики заявляют, что они борются 
за права албанского'меньшинства в Македонии. Пока это мень 
шинство вынуждено покидать свои дома, спасаясь от обстре 
лов. Зато их права защищаются на все 100. 

Совет Безопасности ООН принял решение не размещать 
миротворцев на границах Палестины и Израиля. Пусть разби-
раются как умеют, тем более что против размещения протесту 
ет сам Израиль. 

Премьер России Касьянов упразднил комиссию по реститу-
ции (возврату) иностранных*культурных ценностей. Теперь уро 
вень культуры в России повысится обязательно. 

ЦРУ сообщило, что усиливает наблюдение за распростра-
нением в мире оружия массового поражения. Тут на первые 
роли выходит Россия. 

ЕЕШЖІСаудовская полиция быстро перешла от слов к делу, и 
спецназ захватил угнанный лайнер. Погибло 3 человека — угон-
щик, стюардесса и турецкий пассажир. Два других угонщика зах 
вачены. Самолет угнали бывший министр иностранных дел Чеч-
ни в правительстве Масхадова генерал Асламбек Арсаев, его 
брат и племянник. Теперь, по законам Шариата, оставшимся в 
живых угонщикам грозит смертная казнь путем публичного отсе-
чения головы мечом. В Саудовской Аравии головы рубят через 
день, и делают это весьма квалифицированно. 

В Тбилиси православные фундаменталисты ворвались в 
типографию, выбросили оттуда и сожгли духовные книги не 
православного (в их понимании) содержания. Кстати, инквизи-
ция тоже начиналась с сожжения неугодных книг, а потом дело 
дошло и до авторов. 

В Вене министры нефти стран ОПЕК договорились о снижении 
добычи на 1 миллион баррелей нефти в день. Таким путем пыта-
ются повысить цены до 25 долларов за баррель. Россия довольна 
— так ей удастся расплатиться с долгами Парижскому клубу. 

Израиль смягчил блокаду ряда населенных пунктов западно-
го берега Иордана и сектора Газа. Цель — облегчить жизненные 
трудности палестинцев. Облегчили — 1 человек убит, 8 ранено. 

1«Ш»ШТ На самолете "Ил-62" в Москву прибыли пассажиры и 
члены экипажа угнанного в Медину "Ту-154". Россия требует 
выдать угонщиков. Зачем? Ограничились бы просьбой прислать 
головы. 

В Болгарии 3 российских дипломата обвинены в шпионаже. 
Но из уважения к "братушкам", их не высылают из страны, а 
вежливо просят Москву отозвать. 

Ариэль Шарон обещал снова возобновить блокаду палестинс-
ких территорий, если там не будет наведен порядок. С этим и уле-
тел в Вашингтон. Обещал представить там доказательства причас-
тности Арафа>а и его окружения к организации беспорядков. 

В Неаполе противники глобализации пытались разгромить 
Центр информационных технологий. Их разогнала полиция. 
Более 100 человек ранены. Люди своей и чужой кровью пыта-
ются преградить дорогу прогрессу. 
І-М»і!М:М--їїт В Монголии свирепствует ящур. Мясом скота, 
больного ящуром, или подохшего от Herq торгуют в Туве и Чи-
тинской области, а оттуда оно движется в глубь России. Там 
его съедают и просят добавки. 

Жители македонского города Тетово (в основном албанцы), 
спасаясь от обстрела, покидают свои дома. Правительство 
Македонии проводит тотальную мобилизацию резервистов. 
Силы KFOR готовы защищать только себя, но предпочитают, 
чтобы и это делали македонцы или другие славяне. 

Во Франции прошел второй тур муниципальных выборов. В 
целом, левые не прошли. Но в двух крупнейших городах — 
Париже и Лионе — мэрами избраны социалисты. Мэр Парижа 
— голубой и этим гордится. Надо думать, теперь и красный 
Париж поголубеет. 

Немцы обеспокоены американским промышленным шпио-
нажем. Чтобы защититься от этой напасти, они отказываются 
устанавливать на своих компьютерах программы фирмы 
"Microsoft". Неужели Билл Гейтс, человек более богатый, чем 
вся Украина, подрабатывал и шпионажем? 
І іМ!М'НіІЯ!МІ Путин заявил, что он за военную акцию против 
албанских боевиков в Македонии. Готов дать солдат — надо 
же куда-то девать войска, выводимые из Чечни. Силы KFOR 
отходят из зоны конфликта. Это для того, чтобы разбежаться и 
с разбегу броситься в бой. Боевики трепещут, но стреляют. 

Россия адекватно ответила на отлов 3 своих шпионов в Бол-
гарии, тут же отловила в Москве 3 болгарских шпионов и выс-
лала их. 

ЩЗЕШПЯПарламент Молдовы отправил в отставку правитель-
ство и избрал спикером коммунистку Евгению Остапчук. Ком-
мунисты, а их в парламенте более 2/3, утверждают, что 4 апре-
ля изберут президентом своего лидера Воронина. На наших 
границах появился призрак коммунизма. 

Албанское правительство официально отмежевалось от 
действий албанских боевиков в Македонии, Косово и Прешево. 
Опасается, что Европа перестанет его подкармливать. А что 
делается неофициально — одному Богу известно. ^ 

Во Владивостоке были размещены щиты с рекламой, поро-
чащей честь и достоинство генерала Полякова (по его мнению) 
— наместника восточной сатрапии. Генерал оскорбился и выз-
вал на дуэль мэра Владивостока Копылова. Мэр испугался, пуб-
лично покаялся и был прощен. А зря — генералы обычно стре-
ляют неважно. 

ЕИ'ДО'Д Македонские власти предъявили албанским боевикам уль-
тиматум. Им предложено в 24 часа прекратить боевые действия, 
сдаться или покинуть Македонию. Иначе они будут уничтожены. 
Боевики в ответ обещали расширить боевые действия. 

В США вице-премьер Китая встретился с президентом Бу-
шем. Протестовал против поставок Тайваню оружия, и в частно-
сти 4 новейших эсминцев и средств ПРО. Грозил большими не-
приятностями. 

В Антарктиде под 2-километровым слоем льда обнаружены 
бурные реки. В ближайшее время будут отобраны пробы воды на 
предмет исследования обитающих в них бактерий. Надеются найти 
неизвестные штаммы. Мало нам СПИДа и коровьего бешенства. 

Тарас КРИВОПУЗЕНКО 

ЗАКРЫТИЕ И ДИВЕРСИФИКАЦИЯ АЭС 
(УКРАИНА И ОПЫТ ГЕРМАНИИ) 

(Начало в № 10) 
На момент принятия ре-

шения о снятии с эксплуата-
ции всей АЭС (1990 г.) атом-
ная станция "НОРД" струк-
турно входила в производ-
ственное объединение"Ком-
бинат Бруно Лейшнер" (ситу-
ация, аналогичная ситуации 
ОП "ЧАЭС" у нас), которое 
включало в себя следующие 
отдельные предприятия и 
организации: 

- АЭС в Грайфсвальде — 
4889 чел. 

- АЭС в Рейнзберге — 675 
чел. 

-Постоянное хранилище 
радиоактивных отходов в 
Морзлебене — 280 чел. 
- Площадка для строитель-
ства АЭС в Стендале — 943 
чел. 

- Институт в Лейпциге — 
805 чел. 

- Институт в Берлине — 
199 чел. 

Общее количество работ-
ников комбината в 1990 г. со-
ставляло 7791 чел. Для на-
ших целей, к этому необхо-
димо еще упомянуть 8 тыс. 
строителей, хотя и не вхо-
дивших в штат персонала 
"Комбината Бруно Лейшнер", 
но судьба которых также кру-
то изменилась после приня-
тия решения о закрытии 
энергоблоков АЭС "НОРД", а 
значит, и о прекращении до-
стройки блоков 6, 7, 8. 

Структурная схема ком-
бината показана на рисун-
ке 1. В наши задачи не вхо-
дит подробный анализ дан-
ной структуры. Укажем толь-
ко на то, что эта структура 
очень похожа на структуру 
"комбинатов средмаша" (а 
может быть, и других комби-
натов бывшего Союза, но 
автор хорошо знаком только 
со "средмашевскими"), а так-
же, по крайней мере, в общих 
чертах напоминает структуру 
ОП "ЧАЭС", хотя по классу 
внешне выглядит выше. 

Структура распределе-
ния персонала АЭС в Грай-
фсвальде по выполняемым 
функциям и задачам приве-
дена в таблице 2. 

Читатели, заинтересован-
ные во всей структуре или в 
отдельных ее составляющих, 
могут самостоятельно ее про-
анализировать под углом соб-
ственных интересов, в том 
числе сравнить и с соответ-
ствующей структурой Черно-
быльской АЭС. Мы же огра-
ничимся здесь только не-
сколькими пояснениями: 

Таблица 2 
Структура распределения персонала АЭС в Грайфсвальде 

по выполняемым функциям и задачам (декабрь 1988 г.) 

№ п/п Индекс Функции/задачи Количество 
персонала 

(чел.) 

1 G Генеральная 
дирекция 

68 

2 S Безопасность 20 
3 Н Бухгалтерия 43 
4 F Научные 

исследования 
261 

5 Т Оборудование и 
капвложения 

143 

6 Ц Экономика 49 

7 м Материальное 
обеспечение 

122 

8 к Кадры и повышение 
квалификации 

269 

9 Р Отдел эксплуатации 4 

10 РН Служба главного 
сварщика 

5 

11 PV Ввод в эксплуатацию 5 

12 PD Диспетчеры 16 

13 PS Радиационная защита 65 

14 РТ П.оддержка 
эксплуатации 

115 

15 Pi Эксплуатация блоков 
1 — 4 

372 

16 р2 Эксплуатация блоков 
5 — 8 

227 

17 Рз Вспбмогательное 
оборудование 

1036 

18 PR Техническое 
обслуя ивание 

229 

19 PF Производственные 
мастерские 

382 

20 PN Механическое 
оборудование 

876 

21 7, ИТОГО 4750 

1. Структура приведена на 
декабрь 1988 г., поэтому общая 
численность персонала АЭС 
"НОРД" указана 4750 чел. Пе-
ред закрытием станции в 
1990 г. она составляла около 
5600 чел., так как к этому вре-
мени началось освоение мощ-
ности на энергоблоке 5 и пус-
ко-наладочные работы на 
энергоблоке 6. 

2. Общее количество персо-
нала управления предприятием 
(а по классификации, принятой 
на АЭС "НОРД", к нему относят-
ся позиции 1,2,3, 4, nnnG, S, Н, 
F) составляло 392 чел. 

Менеджмент и 
социально-эконо-

мическая политика 
Самым первым отягчающим 

социально-экономическую обста-
новку в коллективе АЭС "НОРД" в 
процессе закрытия станции был 
сам факт высокой скорости в пос-
ледовательности останова энер-
гоблоков. Посудите сами: блок 5 
остановлен 29.11.89 г.; блок 2 — 
15.02.90 г.; блок 3 — 28.02.90 г. 
(между остановом 2 и 3 блоков 
всего две(!) недели); блок в Рей-
нзберге — 01.06.90 г.; блок 4 — 
02.06.90 г. (через день после Рей-

нзберга!); наконец, последний 
блок 1 —18.12.90 г. 

Мы на ЧАЭС можем лучше, 
чем кто-либо другой, предста-
вить ту душевную драму, кото-
рую переживали работники 
АЭС "НОРД", с ужасом наблю-
дая, с какой быстротой они 
теряют свои красавцы-энерго-
блоки. Причем именно из-за 
быстроты останова энергобло-
ков эта драма была острее, 
чем на Чернобыльской АЭС, 
где процесс останова блоков 
растянулся практически на 9 
лет. Персоналу же АЭС 
"НОРД" на весь процесс зак-
рытия всех работающих энер-
гоблоков отпустили всего 13 
месяцев — в среднем по 2,5 
месяца на блок. 

Естественно, за столь ко-
роткий срок подготовить 
сколь-нибудь взвешенные и 
обоснованные программы 
как технического характера, 
так и социального — физи-
чески невозможно. Тем бо-
лее что элита АЭС "НОРД" 
избрала основным направ-
лением своей стратегии на 
этом этапе — отстаивание 
продолжения работы стан-
ции хоть каким-либо количе-
ством энергоблоков. Такти-
ческие цели реализации дан-
ной стратегии (в порядке сда-
чи элитой АЭС "НОРД" своих 
позиций) были следующие: 

1. Отстаивание необходи-
мости и возможности работы 
всех энергоблоков. 

2. Отстаивание необходи-
мости и возможности работы 
всех энергоблоков 2-й очере-
ди (блоки 5 — 8) как наибо-
лее современных и соответ-
ствующих, в основном, даже 
западным требования,/ безо-
пасности. 

3. Строительство в буду-
щем на промышленной пло-
щадке АЭС "НОРД", новых 
ядерных энергоблоков запад-
ногерманского производства. 

4. Строительство в буду-
щем на промышленной пло-
щадке станции тепловых 
энергоблоков. 

5. Сохранение промпло-
щадки АЭС "НОРД" как пло-
щадки для будущих энергети-
ческих предприятий. 

Из всех перечисленных 
программных целей удалось 
отстоять только последнюю 
— пятую. И этот факт также 
сыграл свою усилительно-
отрицательную роль в рез-
ком ухудшении социальной 
обстановки внутри коллекти-
ва станции. 
(Продолжение следует) 
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Рисунок 1. Структурная схема "Комбината Бруно Лейшнер' 
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п С "ЗОСЕНЬКИ 

С ЛЮБОВЬЮ... 
16 — 17 марта в Славутиче проходил Н-й 
общегородской фестиваль детского 
телевидения и прессы "ЗОСенька-2001" 

...Точнее, не проходил, а 
состоялся. Состоялся как яв-
ление. Состоялся как празд-
ник. Состоялся как заявка на 
будущее... 

Наверное, будут разные 
мнения о победителях, кон-, 
курсантах, работе жюри и 
многих-многих других деталях 
"ЗОСеньки-2001" . Очень хо-
рошо, если будут: не говорят 
о том, что не заслуживает вни-
мания. 

О "ЗОСеньке-2001" этого 
не скажешь. И вот почему. 

Статистика 
В общем-то, так сложи-

л о с ь , что любое событие при-
нято сравнивать с аналогич-
ными или подобными. Если 
такое сравнение провести, то 
оно очень даже в пользу ны-
нешнего фестиваля. Прежде 

"го по количеству команд, 
".Мявших в нем участие, — 

"3 / было 10, что почти в два 
раза больше, чем в прошлом 
году. Во-вторых, уровнем ра-
бот, представленных на кон-
курс. В-третьих, программой 

_ ероприятий, проходивших в 
.^З^ймках фестиваля. И, нако-

нец, составом команд — было 
видно, что никто юных журна-
листов в команды не загонял. 
Примечательно, что в отличие 

от прошлогодней "ЗОСеньки", 
когда каждая из школ с трудом 
выдавила из себя по одной ко-
манде, в "ЗОСеньке-2001" ухит-
рились принять участие четыре 
команды ребят, посещающих 

„СШ № 2, а СШ № 3 "ЗОСеньку" 
вообще проигнорировала. Ра-
дует и то, что команды переста-
ли быть некими формальными 
объединениями по месту учебы 
— большинство из них, нынеш-
них, сформировались из уча-
щихся самых различных школ. 

Официально 
В результате весьма нелег-

кого обсуждения, жюри присуди-
ло победу прошлогодним побе-
дителям "ЗОСеньки", бывшим 
маговцам, вернувшим себе пре-
жнее название, — команде "Ве-
селые девчата". Барышни взяли 
Гран-при и будут представлять 
Славутич на VIII Международ-
ном фестивале "Золотая осень 
Славутича-2001". 1-е место до-
сталось команде "Фортуна" (СІІІ 
№ 4), 2-е — "Лиге" (лицей). Ко-
манды "Маленькие собаки" и 
"Рринч" (обе — СШ № 2) получи-
ли поощрительные призы за вы-
полнение конкурсного задания. 
Четыре остальные команды — 
"Балаган" (СШ № 1), "Кодак" (СШ 
№ 1, 2), "Ангелочки" (СШ № 2) и 
"Манчестер" награждены дипло-

мами за участие. 

Неофициально 
Уже во время п е р в о й 

"ЗОСеньки" члены жюри с сожа-
лением отмечали несколько из-
лишнюю опеку, проявляемую 
отдельными руководителями 
команд по отношению к своим 
питомцам. Отрадно сознавать 
что большинство юных журнали-
стов на "ЗОСеньке-И" работали 
абсолютно самостоятельно. Бо-
лее того, у шести команд вооб-
ще не было взрослых руководи-
телей. Руководитель одной из 
команд вела себя настолько так-
тично, что ее присутствия в дет-
ских текстах жюри обнаружить 
не смогло. Что не скажешь о гла-
вах трех остальных команд. Вот 
их-то жюри и наградило чуть 
шутливыми дипломами "за на-
ставничество". 

Лирика 
...Неправда, что наши дети 

не умеют писать, размышлять и 
отстаивать свое мнение! Не-
правда, что они чувствуют мень-
ше нас, делают это хуже, прими-
тивнее!.. Вот я читаю сказочку 
про совесть, написанную "Ма-
ленькими собаками". Бог с ним, 
с несоответствием жанру, "жур-
налистское расследование" — 
написано-то классно! Вот тихо 

тащусь от интервью, типа взято-
го Тринчем" у... Бритни Спирс. 
Вот мне перехватило горло от 
репортажа о любви "Веселых 
девчат": я знаю, о чем они, — все 
мы ходили по одним и тем же 
тропинкам. Кстати, все еще под 
впечатлением от этого матери-
ала, я столкнулась в коридоре 
ДДТ с Еленой Жогой, методис-
том агентства Юн-пресс Киевс-
кого Дворца детей и юношества, 
приехавшей на "ЗОСеньку" для 
проведения мастер-классов. 

— Ты читала репортаж "Ве-
селых девчат"? — глаза у Еле-
ны радостно блестят. 

— Только что... 
— Слушай, как- здорово, 

правда?.. 
...Спасибо.юным журналис-

там за эти минуты профессио-
нальной радости... 

Отсебятина 
Чего-то в моей оде фестива-

лю не хватает. Дегтя, должно 
быть. Все ли было чудесно в 
работе команд? Отнюдь. Боль-
шинство ребят, пришедших в 
"ЗОСеньку", не имеют элемен-
тарных навыков работы на ком-
пьютере: сама видела, как не-

кое юное дарование нелов-
ко тыкало непослушными 
пальчиками в клавиши, на-
угад пытаясь сверстать без-
грамотно набранный шедевр 
Разумеется, ему (я имею в 
виду дарование) пытались 
помочь, но... В общем, при 
таком подходе к вопросу 
ждать от детей пристойного 
макетирования не приходит-
ся. Что же с этим уровнем 
компьютерной грамотности 
делать на "ЗОСе" — рядом с 
такими "зубрами", как чебок-
сарцы и добропольцы? 

Вместо эпилога 
"Хочу видеть мир счаст-

ливым", — который год про-
возглашает "ЗОСя". "Хочу 
видеть счастливым Славу-
тич". — сказала одна из юных 
участниц "ЗОСеньки". Навер-
ное, мы, взрослые, пока еще 
не осознаем, что именно се-
годняшним подросткам в 
первую очередь и придется 
реализовывать прогнозируе-
мое нами будущее города... 

Майя РУДЕНКО 
Фото Вадима ИВКИНА 

"30CEHbKA-2Q01" И ХУДОЖНИКИ СЛОВА 
(субъективное мнение о конкурсе юных журналистов) 

фі Проведение II городского 
фестиваля детского телеви-
дения и прессы — уже свер-
шившийся факт, который лиш-
ний раз подтверждает нали-
чие огромного творческого по-
"*" циала и наших детей, и 

^ - і л й о г о коллектива ДДТ. В 
принципе, не побоюсь громких 
слов и скажу, что проведение 
"ЗОСеньки-2001", равно как и 
других городских творческих 
конкурсов и спортивных состя-

, заний, — это и есть реальная 
'борьба за будущее нашего 
Славутича... 

Впрочем, как шутили в од-
ном из КВН, "хватит о добром" 
и перейдем к критике. Навер-
ное, говорить о том, что сегод-
ня проведение любого мало-
мальски значимого культурно-
го мероприятия целиком и пол-
ностью лежит на плечах его 
организаторов — это констати-
ровать банальный факт. Но 
лично меня почему-то не раду-
ет героический энтузиазм ра-
ботников ДДТ по поиску спон-
соров и неимоверные усилия, 
направленные на то, чтобы 
придать мероприятию "ци-
вильный вид". "Варить кашу из 
топора" — для братьев-славян 
привычное дело, но это, соб-
ственно, не есть хорошо. Как 
ни крути, но не так уж и много у 
нас регулярных культурных 

мероприятии и спортивных со-
ревнований, чтобы нельзя было 
заранее составить смету предпо-
лагаемых расходов и "вбить" их 
в городской бюджет и соответ-
ствующие пункты колдоговоре 
ЧАЭС. Списывать на "временные 
материальные трудности" отсут-
ствие системных подходов к пла-
нированию доходов и расходов 
— просто несерьезно. 

Несколько слов об итогах 
творческого конкурса юных 
журналистов. Десять команд 
боролись за главный приз ны-
нешнего феста, но победитель 
был конечно один. Гран-при 
"ЗОСеньки" достался команде 
"Веселые девахи" (Виктория 
Шендерюк, Аня Утц, Алёна ГsСі-
нце), которые в фонтане своего 
изысканного творчества просто 
утопили конкурентов. От ветера-
нов славутичских фестов (напом-
ню, что эта команда — облада-
тель второго места на "большой" 
"ЗОСе-2000"), скажу положа руку 
на сердце, я ожидал большего. 
Увы. Оформление выпусков от-
кровенно "никакое". Полное от-
сутствие информации как о са-
мом фестивале, так и о своих 
коллегах-конкурентах... 

Ужасно разочаровала пресс-
группа "Балаган" (Артем Гоиц-
кевич, Алексей Федоров, Мак-
сим Остапенко). Если их пер-
вый выпуск—действительно га-

зетное издание, то выпуск №2 
— это пародия на него. Прекрас-
но зная творческий потенциал 
этих ребят, я поражаюсь вопи-
ющей слабости выполнения кон-
курсного задания. 

Появление на нынешнем фе-
стивале команды "ЛИГА" факти-
чески ознаменовало новую рас-
становку мест в условном сорев-
новании учебных заведений Сла-
вутича. Если до этого феста дол-
гие годы "кузницей творческих 
кадров" была школа №1, то ныне 
пальма первенства перешла к 
Лицею. Боюсь, что это надолго-
слишком заметно интеллектуаль-
ное преимущество представите-
лей Лицея. , 

Важно подчеркнуть, что фор-
му периодического печатного из-
дания удалось соблюсти только 
газетам 'YES", "ЛИГА", "Я плюс 
ты", ну и разве что первому вы-
пуску "Балагана". Внешнее и 
внутреннее содержание фести-
вальных выпусков большинства 
участников оставляло желать 
лучшего. Если и можно назвать 
журналиста "художником слова", 
то словесные художники "30-
Сеньки-2001" явно произошли от 
слова "худо". Можно, конечно, 
гордиться тем, что на,ши юные та-
ланты самые яркие во всей Чер-
ниговской губернии, но на фоне 
юных "акул пера" из Москвы или 
Чебоксар они смотрятся, мягко 

говоря, убого. Работы, представ-
ленные конкурсантами, имеют 
весьма отдаленное отношение к 
журналистике как таковой. Это 
свидетельствует, в первую оче-
редь, об отсутствии все той же 
системной работы с детьми. Ес-
тественно, что этот упрек я отно-
шу и к себе, как бывшему руко-
водителю МАГа. В свое время 
мне просто не хватило нужной 
"гибкости", чтобы получить ком-
пьютерную технику для молодеж-
ного пресс-агентства, а без обу-
чения детей основам компьютер-
ного набора и верстки становле-
ние современного журналиста 
просто невозможно... 

Главных уроков "ЗОСеньки", 
собственно, три: нужна систем-
ная работа с "кадрами", то есть 
юнкорами, плюс наличие обще-
городского координационного 
центра (молодежного пресс-аген-
тства) с соответствующей компь-
ютерной базой. Третий урок со-
стоит в том, что необходимо по-
вышать роль взрослых наставни-
ков команд и вводить оценку ком-
пьютерного дизайна работ кон-
курсантов. Как ни крути, но без 
действенной программы настав-
ничества роста мастерства юных 
журналистов мы никогда не дож-
демся и будем обречены год из 
года читать на фестивалях твор-
ческие "полуфабрикаты" несосто-
явшихся гениев... 

Удастся ли сделать надле-
жащие выводы из вышеска-
занного и вывести творческий 
процесс на качественно но-
вый уровень? Мой личный 
опыт (с тщетными потугами 
создать общественную ин-
формационную редакцию 
Славутича) говорит о том, что 
вряд ли — просто уровень 
"мышленья" ответственных 
лиц как взопрел в "совке" — 
так там и остался... Ну а как 
по мне, так лучше картошку ко-
пать, чем учить детей писать 
неправду. За неимением луч-
шего будем развивать интер-
нет-журналистику. В ближай-
шее время на сайте 
www.radio.cn.ua появится наш 
информационный еженедель-
ник "Славутич-Сечь", в ко-
тором будет и молодежная 
страничка (курирует этот сайт 
небезызвестное в узких кругах 
специалистов семейство Кас-
мининых). Там вы найдете 
массу полезной информации 
по истории нашего города, 
радиоделу, вопросам рели-
гии, народным промыслам и 
так далее. Полагаю, что на на-
стоящий момент это самый 
продвинутый портал нашего 
города. Так что у кого есть 
доступ в Интернет — добро 
пожаловать на наш сайт! 

Олег ФЕДОРЕНКО 

24 марта 2001 г. 
начало в 17.00 

Черпнговский областной 
музыкальпо-драматпческпй 
театр им. Т.Г.Шевченко 

ПРЕДСТАВЛЯЕТ 
с о в р е м е н н у ю к о м е д и ю 

"Продается муж" 
В спектакле заняты: 

Народный артист Украины Вадим Васильев, 
Заслуженная артистка Украины Алла Абелева, 

артистка Ольга Зеленская 
Предварительная продажа билетов 
Справки по тел.: 2-36-22, 2-29-60. 

Славутицький міський відділ освіти оголо-
шує конкурс на заміщення вакантної поса-

ди спеціаліста І категорії по роботі 
з дошкільними закладами освіти. 

УМОВИ конкурсу: 
1. Прийом заяв до 30.03.2001 року.. 
2. Вища (дошкільна) педагогічна освіта. 
3. Знання державної мови. 
4. Володіння комп'ютером. 
5. Програма розвитку дошкільної освіти в місті. 

Тел. 2-47-56. 

24 — 25 марта в Бел-
городском ФОКе бу-
дет проходить X Меж-
дународный турнир 
по тяжелой атлетике, 
посвященный памяти 
героев Чернобыля. В 
турнире примут уча-
стие команды из Бе-
ларуси, России и Ук-
раины. 24 марта со-
ревнования начнутся 
в 12.00 часов, а 25-
го - в 11.00. 

Культурно-
мистецькі заходи 
з нагоди свят-
кування Дня 
працівника 

закладів культури 

Комунальне підприєм-
ство "Кіно-концертний ком-
плекс" 

23 березня, 18.00. КЦ 
"Славутич": Урочистий вечір 
з нагоди святкування Дня 
працівника культури та 
Міжнародного дня театру. 

24 березня, 11.00. Вели-
ка зала: "Повір у себе", кон-
курс серед дітей з особливи-
ми потребами. 

17.00. Велика зала: "Про-
дається чоловік", сучасна ко-
медія у виконанні артистів 
Чернігівського музично-дра-
матичного театру ім.Т.Г.Шев-
ченка. 

24 березня, 22.00. КЦ 
"Славутич": Театральная ве-
шалка", дитяча розважальна 
програма. 

ЗО березня, 10.00 та 
12.00. Велика зала: "Стере-
жися лева", вистава Чернігі-
вського обласного музично-
драматичного театра ім. 
Т.Г.Шевченка. 

Квитки продаються в 
касі ККК. Довідки за теле-
фонами: 2-29-60, 2-36-22. 

Американская 
программа учеб-
ных поездок для 
представителей 

славутичских 
компаний 

Центр экономических 
инициатив (Цинцинатти, 
США) рад объявить, что он 
получил грант на реализа-
цию двух учебных поездок в 
США для представителей 
компаний Славутича. 

Каждая поездка будет 
включать 16 человек, пред-
ставляющих компании горо-
да, работающие в областях 
строительства и информаци-
онных технологий. 

Во время каждого 3-не-
дельного пребывания в США 
отобранные представители 
компаний посетят, как мини-
мум, 20 американских фирм и 
организаций, работающих в 
этой же отрасли. 

Одна компания может 
представить одного или двух 
участников для процесса от-
бора. Владение английским 
языком не обязательно, так 
как группы будут сопровож-
дать переводчики. 

Отбор участников должен 
быть основан на общей оцен-
ке, включающей следующие 
составляющие: 

• оценка общего уровня 
компании, осуществляемая 
Международной исполни-
тельной службой, которая 
посетит компании; 

• оценка буклета, описы-
вающего компанию и ее про-
дукты; 

• оценка маркетингового 
плана компании или бизнес-
плана, представляющего 
программу развития компа-
нии; 

• оценка личностных ха-
рактеристик кандидатов на 
участие в поездке на основа-
нии резюме, которые они 
представят; 

• оценка кандидата на ос-
новании интервью, которое 
проводится организаторами 
поездки. 

16 апреля 2001 года в 
Славутич приезжает предста-
витель Центра экономичес-
ких инициатив, который про-
ведет пресс-конференцию по 
реализации Программы. 

Консультации о Про-
грамме можно получить в 
Агентстве по развитию 
бизнеса в г.Славутиче по 
адресу: ул. Героев Днеп-
ра, 2. Тел. (04479) 2-47-85, 
2-47-80. 

http://www.radio.cn.ua

